

renouvelé et dépassé par son active diffusion. Ces dernières considérations, appuyées sur des faits nombreux, sont du plus haut intérêt.

Telles sont les thèses que démontre avec autant de netteté que d'amour le T. R. P. Alfred dans la première partie de son livre.

La seconde, qui traite du Tiers-Ordre comme moyen de sanctification pour le clergé, semble lui tenir à cœur plus encore que la première. Non seulement il a appris du saint fondateur du Tiers-Ordre de quel respect et de quelle vénération, de quel filial amour, il est juste d'entourer les ministres du Seigneur, mais il sent que tout le développement du Tiers-Ordre tient à l'action du clergé. Quelle que soit la puissance de la règle du Tiers-Ordre, elle ne sauvera la société que si la société l'accepte ; or le clergé seul peut la faire aimer, la faire accepter en l'acceptant et en l'aimant lui-même. Il l'aimera dès qu'il verra combien cette règle peut l'aider à se sanctifier.

Voici l'énoncé de ces deux chapitres : Saint François et le prêtre, culte pratique des vertus, voie facile et abrégée, consommation de sainteté, efficacité du zèle, sceau de prédestination.

Prenez et lisez, dirons-nous aux prêtres ; ces pages perdraient trop à l'analyse ; l'amour séraphique qui les remplit ne vous pénétrera qu'en lisant le livre même du T. R. P. Alfred.

Du reste, si vous essayez, vous échapperez difficilement au charme de l'auteur. Sa manière simple et franciscaine, ses raisonnements clairs, saisissants et qui vont droit au but, les faits nombreux qui animent et corroborent son argumentation, l'élévation de ses pensées, la ferveur de son zèle, tout vous séduira également.

La facilité d'établir le Tiers-Ordre offre à l'auteur une autre série de pages lumineuses et convaincantes. Allant au-devant des objections qu'il détruit, il trace la voie sûre et progressive que le pasteur des âmes, eut-il la plus modeste et la plus rebelle des paroisses, peut parcourir avec facilité et en toute assurance de succès.

Cet ouvrage contient encore une lettre laudative de Mgr. Mermilliod, les deux Encycliques de Léon XIII concernant le Tiers Ordre, la nouvelle et ancienne règle et un appendice précieux indiquant les ouvrages utiles à la direction du Tiers Ordre.